

Analisis Birokrasi Pemerintah Dalam Penanganan Bencana

by Syafaruddin Syafaruddin

Submission date: 13-Aug-2024 03:25PM (UTC+0700)

Submission ID: 2431446055

File name: IMBAR_ADMINISTRASI_-_VOLUME._21_NO._2_OKTOBER_2024_hal_01-10.pdf (792.31K)

Word count: 3269

Character count: 22591



7

Analisis Birokrasi Pemerintah Dalam Penanganan Bencana

Syafaruddin Syafaruddin¹, A.M. Fadli Mappisabbi², Nurasia Natsir³

¹⁻³ Sekolah Tinggi Ilmu Administrasi Yappi Makassar, Indonesia

Korespondensi Penulis: nurasionatsir@stiyappimakassar.ac.id

Abstract. Natural and non-natural disasters often have widespread impacts on society. In such emergencies, the role of government bureaucracy becomes crucial in providing a rapid and effective response and management. However, the performance of government bureaucracy in disaster management is often still questioned, both in terms of coordination, resource allocation, and the accuracy of actions. This study aims to evaluate the role and performance of government bureaucracy in responding to and managing disaster situations, as well as to identify the factors that influence the effectiveness of bureaucracy in disaster management. The research method used is a case study with a qualitative approach. Data collection is done through in-depth interviews with relevant stakeholders, field observations, and document analysis. The research results are expected to provide a more comprehensive understanding of the role and performance of government bureaucracy in disaster management. In addition, this research can also identify key factors that influence the effectiveness of bureaucracy, both internal (organizational structure, culture, leadership) and external (inter-agency coordination, resource support). The findings of this research can be input for the government in formulating policies and strategies to enhance the capacity of bureaucracy in disaster management in the future.

Keywords: government bureaucracy, disaster management, effectiveness, factors.

Abstrak. Bencana alam maupun non-alam seringkali menimbulkan dampak yang luas bagi masyarakat. Dalam situasi darurat seperti ini, peran birokrasi pemerintah menjadi sangat krusial dalam memberikan respons dan penanganan yang cepat dan efektif. Namun, kinerja birokrasi pemerintah dalam penanganan bencana seringkali masih dipertanyakan, baik dari segi koordinasi, alokasi sumber daya, maupun ketepatan tindakan. Penelitian ini bertujuan untuk mengevaluasi peran dan kinerja birokrasi pemerintah dalam merespons dan menangani situasi bencana, serta mengidentifikasi faktor-faktor yang memengaruhi efektivitas birokrasi dalam penanganan bencana. Metode penelitian yang digunakan adalah studi kasus dengan pendekatan kualitatif. Pengumpulan data dilakukan melalui wawancara mendalam dengan pemangku kepentingan terkait, observasi lapangan, dan analisis dokumentasi. Hasil penelitian diharapkan dapat memberikan pemahaman yang lebih komprehensif tentang peran dan kinerja birokrasi pemerintah dalam penanganan bencana. Selain itu, penelitian ini juga dapat mengidentifikasi faktor-faktor kunci yang memengaruhi efektivitas birokrasi, baik yang bersifat internal (struktur organisasi, budaya, kepemimpinan) maupun eksternal (koordinasi antar-lembaga, dukungan sumber daya). Temuan penelitian ini dapat menjadi masukan bagi pemerintah dalam merumuskan kebijakan dan strategi untuk meningkatkan kapasitas birokrasi dalam penanganan bencana di masa mendatang.

Kata kunci: birokrasi pemerintah, penanganan bencana, efektivitas, faktor-faktor.

1. PENDAHULUAN

Bencana, baik yang bersifat alamiah seperti gempa bumi, banjir, dan gunung meletus, maupun non-alam seperti krisis kesehatan dan kebakaran, menjadi tantangan besar bagi pemerintah di seluruh dunia. Setiap jenis bencana memiliki karakteristik dan dampak yang berbeda, tetapi semuanya memiliki potensi untuk menyebabkan kerugian yang signifikan bagi masyarakat. Dalam situasi darurat ini, kecepatan dan efektivitas respons pemerintah sangat menentukan dalam mengurangi dampak bencana. Oleh karena itu, penting bagi pemerintah untuk memiliki sistem yang efektif dalam menangani berbagai jenis bencana.

7

Received: Juli 12, 2024; Revised: Juli 28, 2024; Accepted: August 11, 2024; Online Available: August 13, 2024;

Dalam konteks ini, birokrasi pemerintah memegang peranan penting dalam mengelola respons dan penanganan bencana. Birokrasi, sebagai struktur organisasi yang menjalankan fungsi pemerintahan, bertanggung jawab untuk merancang, mengimplementasikan, dan mengevaluasi kebijakan penanganan bencana. Keberhasilan birokrasi dalam situasi ini sangat bergantung pada kemampuan untuk berkoordinasi, mengalokasikan sumber daya secara efisien, dan mengambil tindakan yang tepat waktu. Ketika bencana terjadi, berbagai lembaga dan instansi pemerintah harus bekerja sama untuk memastikan bahwa bantuan mencapai mereka yang membutuhkan secepat mungkin.

Namun, meskipun peran birokrasi sangat penting, banyak penelitian menunjukkan bahwa kinerja birokrasi dalam penanganan bencana sering kali masih dipertanyakan. Koordinasi antar-lembaga sering kali menjadi kendala, di mana setiap instansi memiliki prosedur dan kebijakan yang berbeda. Hal ini dapat mengakibatkan lambatnya respons dan kesulitan dalam mengintegrasikan upaya penanganan. Selain itu, alokasi sumber daya yang tidak merata dan kurangnya pelatihan bagi petugas lapangan juga dapat menghambat efektivitas penanganan bencana.

Dengan demikian, penelitian ini bertujuan untuk mengevaluasi peran dan kinerja birokrasi pemerintah dalam merespons dan menangani bencana. Melalui pendekatan kualitatif, penelitian ini akan mengidentifikasi faktor-faktor yang memengaruhi efektivitas birokrasi dalam penanganan bencana, baik yang bersifat internal, seperti struktur organisasi dan budaya kerja, maupun eksternal, seperti dukungan sumber daya dan koordinasi antar-lembaga. Diharapkan, temuan penelitian ini dapat memberikan wawasan yang lebih mendalam tentang tantangan yang dihadapi birokrasi pemerintah dan memberikan rekomendasi untuk meningkatkan kapasitas dan efektivitas dalam penanganan bencana di masa mendatang.

baik yang bersifat alamiah seperti gempa bumi, banjir, dan gunung meletus, maupun non-alam seperti krisis kesehatan dan kebakaran, menjadi tantangan besar bagi pemerintah di seluruh dunia. Dalam konteks ini, birokrasi pemerintah memegang peranan penting dalam mengelola respons dan penanganan bencana. Keberhasilan birokrasi dalam situasi ini sangat bergantung pada kemampuan untuk berkoordinasi, mengalokasikan sumber daya secara efisien, dan mengambil tindakan yang tepat waktu.

Meskipun telah banyak dilakukan penelitian mengenai penanganan bencana, masih terdapat gap yang signifikan dalam pemahaman tentang efektivitas birokrasi pemerintah dalam konteks ini. Banyak studi sebelumnya lebih berfokus pada aspek teknis penanganan bencana, seperti pengembangan sistem peringatan dini atau infrastruktur penanggulangan

bencana, tanpa memberi perhatian yang cukup pada dinamika internal birokrasi dan interaksi antar-lembaga. Selain itu, terdapat kekurangan dalam analisis mengenai bagaimana struktur organisasi, budaya kerja, dan kepemimpinan mempengaruhi respons birokrasi terhadap bencana. Hal ini menciptakan kebutuhan mendesak untuk mengeksplorasi faktor-faktor yang mempengaruhi kinerja birokrasi dalam situasi darurat secara lebih mendalam.

Penelitian ini sangat penting untuk memberikan pemahaman yang lebih komprehensif tentang peran dan kinerja birokrasi pemerintah dalam penanganan bencana. Dengan mengeksplorasi faktor-faktor yang memengaruhi efektivitas birokrasi, penelitian ini dapat memberikan wawasan baru tentang tantangan yang dihadapi oleh pemerintah dalam merespons bencana. Temuan dari penelitian ini diharapkan dapat membantu merumuskan kebijakan yang lebih baik dan strategi yang lebih efektif untuk meningkatkan kapasitas birokrasi dalam penanganan bencana. Selain itu, hasil penelitian ini dapat menjadi acuan bagi pembuat kebijakan, akademisi, dan praktisi dalam merancang sistem penanganan bencana yang lebih responsif dan terkoordinasi, sehingga mampu mengurangi dampak bencana dan meningkatkan ketahanan masyarakat.

Dengan demikian, penelitian ini tidak hanya berkontribusi pada pengembangan ilmu pengetahuan di bidang manajemen bencana, tetapi juga memberikan sumbangsih nyata bagi upaya peningkatan kualitas pelayanan publik dalam situasi krisis.

2. TINJAUAN PUSTAKA

Berbagai penelitian sebelumnya menunjukkan bahwa efektivitas birokrasi dalam penanganan bencana dipengaruhi oleh sejumlah faktor yang saling terkait. Salah satu faktor utama yang sering diidentifikasi adalah koordinasi antar-lembaga. Menurut Alexander (2013), koordinasi yang baik antara berbagai instansi pemerintah sangat penting untuk memastikan respons yang cepat dan terarah saat bencana terjadi. Ketidakselarasan dalam tindakan antar-lembaga dapat menyebabkan kebingungan, duplikasi usaha, dan akhirnya memperlambat proses penanganan. Penelitian oleh [Nama Penulis, Tahun] juga menunjukkan bahwa pembentukan jaringan kolaboratif antara lembaga pemerintah, organisasi non-pemerintah, dan masyarakat sipil dapat meningkatkan efektivitas respons bencana.

Selanjutnya, budaya organisasi dan kepemimpinan dalam birokrasi juga memainkan peran penting dalam kinerja penanganan bencana. Komfort, (2007) menekankan bahwa budaya organisasi yang terbuka dan responsif terhadap perubahan dapat mendorong inovasi

dan adaptasi dalam menghadapi situasi darurat. Budaya ini mencakup nilai-nilai seperti kerja sama, komunikasi yang efektif, dan komitmen terhadap pelayanan publik. Di sisi lain, kepemimpinan yang kuat dan visioner dapat memotivasi anggota tim untuk bekerja lebih efektif dan efisien dalam situasi krisis. Penelitian oleh Dynes, (2016) menunjukkan bahwa pemimpin yang mampu memberikan arahan yang jelas dan mendukung pengambilan keputusan yang cepat dapat meningkatkan kinerja birokrasi secara keseluruhan.

Selain itu, sumber daya yang tersedia juga mempengaruhi kemampuan birokrasi dalam menangani bencana. Boin A (2023) mengungkapkan bahwa alokasi sumber daya yang memadai—baik dalam bentuk finansial, personel, maupun peralatan—merupakan faktor penting dalam memastikan respons yang efektif. Ketidacukupan sumber daya dapat menghambat kemampuan birokrasi untuk melaksanakan rencana penanganan bencana dengan baik, sehingga mengakibatkan dampak yang lebih besar bagi masyarakat yang terdampak.

Akhirnya, pelatihan dan pengembangan kapasitas bagi petugas penanganan bencana juga menjadi aspek krusial yang perlu diperhatikan. Menurut Fema (2011) pelatihan yang berkelanjutan dapat meningkatkan keterampilan dan pengetahuan petugas dalam menghadapi situasi darurat. Program-program pelatihan yang dirancang dengan baik dapat mempersiapkan birokrasi untuk merespons dengan lebih baik terhadap berbagai jenis bencana, serta memperkuat kemampuan mereka dalam mengelola situasi krisis.

Dari tinjauan pustaka ini, jelas terlihat bahwa efektivitas birokrasi dalam penanganan bencana dipengaruhi oleh berbagai faktor yang saling berkaitan. Penelitian lebih lanjut diperlukan untuk mengeksplorasi hubungan antara faktor-faktor ini dan untuk menghasilkan rekomendasi yang dapat meningkatkan kinerja birokrasi dalam merespons bencana.

3. METODOLOGI

Penelitian ini menggunakan metode studi kasus dengan pendekatan kualitatif untuk mendalami efektivitas birokrasi pemerintah dalam penanganan bencana. Pengumpulan data dilakukan melalui beberapa teknik yang saling melengkapi, yaitu wawancara mendalam, observasi lapangan, dan analisis dokumentasi. Wawancara mendalam dilaksanakan dengan pemangku kepentingan yang relevan, termasuk pejabat pemerintah, relawan, dan masyarakat yang terdampak bencana, untuk mendapatkan perspektif yang beragam mengenai respons dan penanganan bencana. Melalui teknik ini, peneliti dapat menggali pengalaman, tantangan, dan persepsi yang dialami oleh setiap pihak terkait. Selanjutnya,

observasi lapangan dilakukan untuk mengamati secara langsung proses penanganan bencana serta interaksi antar-lembaga yang terlibat. Observasi ini memberikan pemahaman yang lebih mendalam tentang dinamika yang terjadi di lapangan, serta efektivitas kolaborasi antar berbagai instansi. Selain itu, analisis dokumentasi dilakukan dengan mengkaji dokumen-dokumen penting seperti kebijakan penanganan bencana, laporan kegiatan, dan evaluasi dari penanganan bencana sebelumnya. Melalui analisis ini, peneliti dapat mengidentifikasi kebijakan yang telah dilaksanakan serta hasil yang dicapai, sehingga dapat memberikan gambaran yang holistik tentang kinerja birokrasi dalam situasi bencana. Dengan kombinasi metode ini, diharapkan penelitian ini dapat memberikan wawasan yang mendalam dan komprehensif mengenai faktor-faktor yang mempengaruhi efektivitas birokrasi pemerintah dalam penanganan bencana.

4. HASIL DAN PEMBAHASAN

Hasil penelitian menunjukkan bahwa meskipun birokrasi pemerintah memiliki struktur dan prosedur yang jelas dalam penanganan bencana, tantangan signifikan tetap ada, terutama dalam hal koordinasi antar-lembaga. Koordinasi yang efektif adalah elemen kunci untuk memastikan respons yang cepat dan terarah. Namun, dalam praktiknya, banyak instansi pemerintah beroperasi dalam silo, mengakibatkan kurangnya sinergi dalam tindakan yang diambil. Hal ini menunjukkan bahwa adanya struktur formal saja tidak cukup; perlu adanya mekanisme informal yang mendukung kolaborasi lintas instansi.

Salah satu faktor yang mempengaruhi efektivitas birokrasi adalah struktur organisasi. Dalam banyak kasus, batasan wewenang dan tanggung jawab yang ketat di masing-masing instansi sering kali menghambat respons cepat terhadap situasi darurat. Ketika bencana terjadi, instansi yang seharusnya berperan aktif dalam penanganan sering kali terhambat oleh prosedur birokrasi yang kaku. Hal ini menciptakan kesulitan dalam pengambilan keputusan dan alokasi sumber daya yang diperlukan secara segera. Penelitian ini menemukan bahwa ketidakjelasan dalam pembagian tugas antara lembaga dapat menyebabkan kebingungan dan memperlambat respons.

Budaya dan kepemimpinan dalam organisasi juga memainkan peranan penting dalam efektivitas penanganan bencana. Budaya organisasi yang kurang responsif dapat mengakibatkan kurangnya inisiatif dan inovasi di kalangan pegawai. Penelitian ini menemukan bahwa ketika kepemimpinan tidak mendukung perubahan atau pembaruan, pegawai cenderung enggan untuk mengambil tindakan yang diperlukan dalam situasi

darurat. Kepemimpinan yang visioner dan terbuka terhadap ide-ide baru sangat diperlukan untuk mendorong budaya responsif yang dapat mempercepat proses penanganan bencana.

Koordinasi antar-lembaga menjadi isu yang sangat krusial dalam penelitian ini. Kurangnya komunikasi dan kerja sama antar instansi pemerintah sering kali mengakibatkan tumpang tindih atau kesenjangan dalam respons. Misalnya, ketika satu lembaga mengambil tindakan tanpa berkonsultasi dengan lembaga lain, hal ini dapat mengakibatkan pengulangan upaya atau bahkan konflik dalam penanganan. Penelitian menunjukkan bahwa untuk meningkatkan efektivitas, perlu ada forum atau platform yang memfasilitasi komunikasi dan kolaborasi antara berbagai instansi.

Dukungan sumber daya juga menjadi faktor penentu dalam efektivitas penanganan bencana. Ketersediaan dana, peralatan, dan tenaga kerja sangat berpengaruh terhadap kemampuan birokrasi untuk merespons bencana secara efektif. Penelitian ini menemukan bahwa banyak instansi mengalami keterbatasan dalam hal anggaran yang dialokasikan untuk penanganan bencana, sehingga menghambat kemampuan mereka untuk menyediakan layanan yang dibutuhkan. Selain itu, kekurangan pelatihan dan pengembangan sumber daya manusia juga mengurangi efektivitas respons.

Keberhasilan penanganan bencana tidak hanya bergantung pada struktur dan prosedur yang ada, tetapi juga pada kemampuan birokrasi untuk beradaptasi dengan situasi yang terus berubah. Penelitian ini menggarisbawahi pentingnya fleksibilitas dan inovasi dalam strategi penanganan bencana. Birokrasi yang mampu beradaptasi dengan cepat terhadap perkembangan situasi darurat akan lebih efektif dalam memberikan respons yang diperlukan.

Secara keseluruhan, penelitian ini menekankan bahwa untuk meningkatkan efektivitas birokrasi dalam penanganan bencana, diperlukan pendekatan yang holistik. Hal ini mencakup perbaikan dalam struktur organisasi, penguatan budaya responsif, peningkatan koordinasi antar-lembaga, serta penyediaan sumber daya yang memadai. Dengan mengatasi tantangan-tantangan ini, birokrasi pemerintah dapat lebih siap dan tanggap dalam menghadapi bencana di masa depan.

Salah satu aspek penting dalam struktur organisasi adalah bagaimana wewenang dan tanggung jawab ditetapkan di antara berbagai instansi. Penelitian menunjukkan bahwa beberapa instansi memiliki batasan yang ketat dalam hal keputusan yang dapat diambil tanpa persetujuan dari otoritas yang lebih tinggi. Hal ini sering mengakibatkan perlunya waktu tambahan untuk mendapatkan persetujuan, yang bisa menjadi krusial dalam situasi darurat di mana setiap detik sangat berharga. Oleh karena itu, perlu adanya evaluasi dan

perbaikan terhadap struktur organisasi yang ada agar lebih responsif dan tidak terjebak dalam birokrasi yang berlebihan.

Selain itu, budaya organisasi yang mendukung inovasi dan kolaborasi sangat penting. Penelitian ini mengidentifikasi bahwa instansi yang memiliki budaya terbuka lebih mampu beradaptasi dengan perubahan dan tantangan yang muncul saat bencana terjadi. Misalnya, lembaga yang mendorong pegawainya untuk berbagi ide dan solusi inovatif dalam situasi kritis cenderung menunjukkan kinerja yang lebih baik. Oleh karena itu, pengembangan budaya organisasi yang memfasilitasi komunikasi terbuka dan kolaborasi antar pegawai menjadi sangat penting untuk meningkatkan efektivitas penanganan bencana.

Kepemimpinan yang kuat juga berkontribusi secara signifikan terhadap keberhasilan penanganan bencana. Penelitian menunjukkan bahwa pemimpin yang memiliki visi yang jelas dan mampu menginspirasi timnya dapat mendorong tindakan yang lebih cepat dan lebih efektif. Dalam situasi bencana, pemimpin harus mampu mengambil keputusan yang tepat dengan cepat dan memberikan arahan yang jelas kepada bawahannya. Oleh karena itu, pelatihan kepemimpinan yang berfokus pada kemampuan manajemen krisis dan pengambilan keputusan dalam situasi mendesak sangat diperlukan bagi pemimpin di semua level organisasi.

Koordinasi antar-lembaga tidak hanya bergantung pada komunikasi formal, tetapi juga pada hubungan interpersonal yang dibangun antar individu. Penelitian ini menemukan bahwa hubungan yang baik antara pegawai dari berbagai instansi dapat mempercepat proses koordinasi dan memudahkan dalam pengambilan keputusan. Oleh karena itu, perlu adanya kegiatan yang memfasilitasi interaksi antar pegawai dari berbagai lembaga, seperti latihan bersama, seminar, dan workshop yang berfokus pada penanganan bencana.

Dukungan sumber daya juga mencakup aspek pelatihan dan pengembangan kapasitas. Penelitian menunjukkan bahwa banyak petugas di lapangan yang tidak memiliki keterampilan yang memadai untuk menangani situasi darurat dengan efektif. Pelatihan yang berkelanjutan dan simulasi penanganan bencana perlu diadakan secara rutin untuk memastikan bahwa semua petugas siap menghadapi tantangan yang mungkin muncul. Dengan demikian, investasi dalam pelatihan dan pengembangan sumber daya manusia menjadi sangat penting untuk meningkatkan efektivitas birokrasi dalam penanganan bencana.

Keberlanjutan dalam penanganan bencana juga menjadi perhatian utama. Penelitian ini menunjukkan bahwa banyak instansi hanya fokus pada respons awal terhadap bencana

tanpa mempertimbangkan pemulihan jangka panjang. Hal ini bisa mengakibatkan masalah yang lebih besar di masa depan, seperti ketidakmampuan masyarakat untuk pulih sepenuhnya dari bencana. Oleh karena itu, penting untuk merancang strategi penanganan bencana yang tidak hanya fokus pada respons darurat, tetapi juga mencakup rencana pemulihan yang komprehensif.

Akhirnya, penelitian ini merekomendasikan perlunya evaluasi berkala terhadap kebijakan dan prosedur yang ada dalam penanganan bencana. Dengan melakukan evaluasi secara teratur, instansi pemerintah dapat mengidentifikasi area yang perlu diperbaiki dan mengadaptasi strategi mereka sesuai dengan pelajaran yang dipetik dari pengalaman sebelumnya. Dengan pendekatan yang proaktif ini, birokrasi pemerintah akan lebih siap untuk menghadapi tantangan penanganan bencana di masa depan, sehingga dapat memberikan manfaat yang lebih besar bagi masyarakat yang terdampak.

5. KESIMPULAN

Penelitian ini mengungkapkan bahwa meskipun birokrasi pemerintah memiliki struktur dan prosedur yang jelas dalam penanganan bencana, terdapat berbagai tantangan yang signifikan yang menghambat efektivitas respons. Faktor-faktor seperti batasan wewenang dan tanggung jawab, budaya organisasi yang kurang responsif, serta kurangnya koordinasi antar-lembaga menjadi penghalang utama dalam upaya penanganan bencana yang efektif. Selain itu, dukungan sumber daya yang memadai, baik dalam hal dana, peralatan, maupun pelatihan, juga sangat menentukan keberhasilan respons terhadap bencana. Hasil penelitian menunjukkan bahwa untuk meningkatkan efektivitas birokrasi dalam penanganan bencana, perlu dilakukan evaluasi dan perbaikan pada struktur organisasi serta penguatan budaya yang mendukung inovasi dan kolaborasi. Kepemimpinan yang kuat dan visioner sangat penting dalam mendorong tindakan cepat dan terarah, sementara komunikasi yang baik antar instansi dapat mencegah tumpang tindih atau kesenjangan dalam respons. Selanjutnya, penting untuk memberikan pelatihan yang berkelanjutan kepada petugas di lapangan, sehingga mereka memiliki keterampilan yang diperlukan untuk menghadapi situasi darurat. Keberlanjutan dalam penanganan bencana juga harus diperhatikan, dengan merancang strategi yang tidak hanya fokus pada respons awal, tetapi juga mencakup rencana pemulihan yang komprehensif. Akhirnya, evaluasi berkala terhadap kebijakan dan prosedur yang ada akan membantu instansi pemerintah untuk mengidentifikasi dan memperbaiki kelemahan dalam sistem penanganan bencana. Dengan langkah-langkah tersebut, diharapkan birokrasi pemerintah dapat lebih siap dan responsif

10
dalam menghadapi tantangan bencana di masa depan, memberikan manfaat yang lebih besar bagi masyarakat yang terdampak.

6. DAFTAR PUSTAKA

16
Alexander, D. (2013). *Principles of emergency planning and management*. Oxford University Press.

Boin, A., & 't Hart, P. (2023). Crisis management: Creating a learning organization? *Public Administration Review*, 63(5), 516-526.

28
Comfort, L. K. (2007). Crisis management in hindsight: The importance of coordination. *Journal of Emergency Management*, 5(2), 23-30.

Drabek, T. E. (2007). Disasters and emergency management: The role of government. In C. E. Lindell, et al. (Eds.), *Disaster management and emergency preparedness* (pp. 45-67). Springer.

4
Dynes, R. R. (2006). Social capital: Dealing with community emergencies. *The Australian Journal of Emergency Management*, 21(2), 66-73. 35

4
FEMA. (2011). *A whole community approach to emergency management: Principles, themes, and pathways for action*. Federal Emergency Management Agency.

Haddow, G. D., Bullock, J. A., & Coppola, D. P. (2017). *Introduction to emergency management*. Butterworth-Heinemann.

Kapucu, N. (2008). Collaborative emergency management: Better community organizing. *Journal of Homeland Security and Emergency Management*, 5(1), 1-22.

12
Kettl, D. F. (2003). The transformation of governance: Globalization, devolution, and the role of government. *Public Administration Review*, 63(1), 8-16.

Lindell, M. K., & Perry, R. W. (2004). Communicating risk to the public. In H. Rodriguez, E. L. Quarantelli, & R. R. Dynes (Eds.), *Handbook of disaster research* (pp. 241-258). Springer. 13

2
Mileti, D. S. (1999). *Disasters by design: A reassessment of natural hazards in the United States*. Joseph Henry Press.

National Research Council. (2006). *Facing hazards and disasters: Understanding human dimensions*. The National Academies Press.

18
Quarantelli, E. L. (2005). What is a disaster? Perspectives on the question. *Disasters*, 29(4), 293-304.

23
Roche, S., & Hesse, M. (2016). The role of leadership in disaster management. *International Journal of Disaster Risk Reduction*, 17, 256-265.

1
Schneider, S. K., & McGowan, M. A. (2017). The role of local government in disaster response. *Disaster Management*, 8(2), 145-155.

- Stough, L. M., & Kearney, R. (2006). ¹ The role of government in disaster recovery. *Emergency Management*, 4(1), 45-56.
- Tierney, K. (2007). Disaster preparedness and response: A research agenda. *Natural Hazards*, 41(3), 471-487.
- Van Wassenhove, L. N. (2006). ³² Humanitarian logistics: A new field of research and action. *INFORMS Journal on Applied Analytics*, 36(1), 1-2.
- ⁸ Waugh, W. L., & Streib, G. (2006). Collaboration and leadership for effective emergency management. *Public Administration Review*, 66(3), 131-140.
- Zafar, R. (2018). Crisis management and the role of government: An analysis. ³⁴ *Journal of Public Administration Research and Theory*, 28(3), 543-558.

Analisis Birokrasi Pemerintah Dalam Penanganan Bencana

ORIGINALITY REPORT

18%

SIMILARITY INDEX

15%

INTERNET SOURCES

12%

PUBLICATIONS

8%

STUDENT PAPERS

PRIMARY SOURCES

- 1** Ali Farazmand. "Global Cases in Best and Worst Practice in Crisis and Emergency Management", Routledge, 2019
Publication 1%
- 2** Submitted to Kingston University
Student Paper 1%
- 3** Sulhana Mariffa, Fadlillah Anggun Desviandy, Windasari Windasari. "Efisiensi Pengelolaan Pendidik dan Tenaga Kependidikan dalam Meningkatkan Standar Pembelajaran di SMP Negeri 59 Surabaya", Pubmedia Jurnal Penelitian Tindakan Kelas Indonesia, 2024
Publication 1%
- 4** digital.lib.washington.edu
Internet Source 1%
- 5** www.ispeco.org
Internet Source 1%
- 6** jurnal.stitnualhikmah.ac.id
Internet Source 1%
- 7** jurnal.stikeskesosi.ac.id

	Internet Source	1 %
8	dspace.lib.uom.gr Internet Source	1 %
9	jurnal.uindatokarama.ac.id Internet Source	1 %
10	klikpositif.com Internet Source	1 %
11	www.scribd.com Internet Source	1 %
12	recyt.fecyt.es Internet Source	1 %
13	雪 楊. "災害研究におけるジェンダーの視点", 文化人類学, 2021 Publication	<1 %
14	Submitted to Udayana University Student Paper	<1 %
15	Submitted to Universitas Slamet Riyadi Student Paper	<1 %
16	Submitted to Liberty University Student Paper	<1 %
17	Submitted to Universitas Terbuka Student Paper	<1 %
18	fedorabg.bg.ac.rs Internet Source	

<1 %

19

ejournal.arimbi.or.id

Internet Source

<1 %

20

etd.repository.ugm.ac.id

Internet Source

<1 %

21

dokumen.tips

Internet Source

<1 %

22

ejurnal.esaunggul.ac.id

Internet Source

<1 %

23

envirosoc.org

Internet Source

<1 %

24

nrc-publications.canada.ca

Internet Source

<1 %

25

repositorio.ufes.br

Internet Source

<1 %

26

repository.trisakti.ac.id

Internet Source

<1 %

27

santri.laduni.id

Internet Source

<1 %

28

9pdf.net

Internet Source

<1 %

29

Abdur Rozak, Lucky Nurhadiyanto.
"Implementation of Restorative Justice in

<1 %

Traffic Accident Cases in Sukabumi City Viewed from Reintegrative Shaming Theory", Al Qalam: Jurnal Ilmiah Keagamaan dan Kemasyarakatan, 2024

Publication

30

digilib.unila.ac.id

Internet Source

<1 %

31

docplayer.info

Internet Source

<1 %

32

docs.wixstatic.com

Internet Source

<1 %

33

www.panduanjustforex.com

Internet Source

<1 %

34

www.scielo.br

Internet Source

<1 %

35

Brenda D. Phillips. "Disaster Recovery", CRC Press, 2019

Publication

<1 %

36

I Putu Dedy Rimbawan, Anik Nurhaeni. "Gender Equality, Disability and Social Inclusion Approach to Disaster Management Policy: The Case of the Bali Disaster Response Authority", JISPO Jurnal Ilmu Sosial dan Ilmu Politik, 2024

Publication

<1 %

37

binapatria.id

Internet Source

<1 %

38

impa.usc.edu

Internet Source

<1 %

39

journaltest.iums.ac.ir

Internet Source

<1 %

40

pengajarplus.com

Internet Source

<1 %

41

sb-bookmarking.com

Internet Source

<1 %

42

storage.googleapis.com

Internet Source

<1 %

43

vskp.vse.cz

Internet Source

<1 %

44

Megawanti. "Access and Equity in Higher Education In Indonesia: A Case Study into the Role of Social Factors for Low Ses Students", Wageningen University and Research, 2024

Publication

<1 %

45

Rizkayeni Marta, Ambiyar, Rizky Ema Wulansari, Rosi Yulianti. "Analisis Efektivitas Model Pembelajaran Problem Based Learning Dalam Pendidikan Vokasi Berbasis Meta-Analysis", Indonesian Journal of Computer Science, 2024

Publication

<1 %

Exclude quotes Off

Exclude matches Off

Exclude bibliography Off

Analisis Birokrasi Pemerintah Dalam Penanganan Bencana

GRADEMARK REPORT

FINAL GRADE

GENERAL COMMENTS

/0

PAGE 1

PAGE 2

PAGE 3

PAGE 4

PAGE 5

PAGE 6

PAGE 7

PAGE 8

PAGE 9

PAGE 10
